

Respuesta al comunicado del Xadrez Ourense aparecido en la Web del Club Xadrez Ourense y en Facebook

Ante el comunicado hecho público en la web del Xadrez Ourense, en Facebook, nos vemos en la obligación de contestar ya que alude directamente a la organización del Torneo que se va a llevar a cabo en Salesianos el 22 de junio y nos agrade directamente con alusiones a la profesionalidad, la falta de colaboración, educación y cortesía.

Las consideraciones y los criterios que utiliza quien promociona y quienes suscriben dicho comunicado, ponen en entredicho nuestra labor formativa, y no solamente a nosotros, como club y personas que formamos parte de él, jugadores, formadores, colaboradores, patrocinadores, organizadores, sino también a los demás clubs de Ourense.

Nos vamos a limitar a responder por la parte que nos concierne, porque consideramos que tenemos el deber y la responsabilidad de defender a todos aquellos que nos apoyan en nuestra labor formativa y organizadora, y contestamos únicamente nosotros como club y personas, las que abajo firman, y dejaremos la responsabilidad a los demás contestar por la parte que les concierne y si ellos lo consideran oportuno.

Hemos de decir que puede estar tranquila la comunidad ajedrecística por las sospechas de falta de profesionalidad que la entidad promotora del comunicado vierte sobre nosotros. Somos un entidad deportiva con cif registrado y actividad dada de alta en hacienda, con titulados todos ellos universitarios, con título relacionado con el ajedrez, bien sea monitor, entrenador, instructor Fide, árbitro Fide, los que colaboran con nuestro club bien directamente, bien a través de otras asociaciones. El club paga lo que corresponde según el estatus de cada quien. Las titulaciones de cada uno de ellos están a la vista de todos en nuestra web.

Nuestra labor es pública, está a la vista de todos, con nuestras imperfecciones, nuestros aciertos, para aquellos que quieran reconocerlos, y estamos dispuestos a aceptar las críticas y humildemente a mejorar, pero de ninguna manera vamos a tolerar la agresión, las consideraciones que entendemos suponen una falta de respeto, y que se ponen de manifiesto contra nosotros en dicho escrito.

En cuanto al evento de Salesianos del 22 de junio, la supuesta falta de compañerismo, la falta de cortesía y ética, vamos a contestar a ello, no vamos a dejar de pasar la oportunidad de manifestar realmente lo que está pasando en el ámbito ajedrecístico ourensano. Y a continuación lo hacemos.

En primer lugar, hubiera sido suficiente una discusión en privado sobre el “tema” que los promotores del comunicado pretenden ahora hacer público y con la voluntad de dejarnos en evidencia de manera por cierto tan poco colaboradora, ni educada, ni cortés, ni ética, y, por otra, con la pretensión de vetar la participación al torneo que lícitamente pretendemos promocionar.

Nosotros como club con vocación organizadora, buscamos, solicitamos, pedimos espacios públicos o privados para organizar eventos y torneos de ajedrez de distintos niveles. A veces nos dicen que sí, otras que no. En los últimos años, y la comunidad ajedrecística ourensana podrá comprobarlo, ya es testigo de ello por su participación, en nuestra web www.xadrezasburgas.net, en la web de torneos de ajedrez www.info64.org, que somos el club con más eventos organizados y en su conjunto con más participación.

En Salesianos, de lo que se trata de organizar es un torneo de nivel autonómico, de carácter escolar, y de interés para toda la comunidad ajedrecística ourensana y gallega. Hemos solicitado la concesión de tal espacio para organizar este evento, verificado el lugar previamente con la autoridad correspondiente, y tratándose de una actividad externa, es decir, acabado el curso, sin interferir en la labor docente, sin ser un torneo interno del club, sin ser un torneo interclubs, hemos creído oportuno hacerlo en un lugar adecuado como lo es el Colegio Salesianos, el que nos ha dado permiso para ello.

Entendemos que no interfiere para nada en la labor docente que el Xadrez Ourense a través de sus monitores ejerce en el centro, ni tampoco es nuestra intención si es que se ha podido entender de esta manera, ni pretendemos hacerlo. No tenemos que informar o pedir permiso al profesor de turno de ajedrez, no sabemos quien es, ni tenemos su contacto, ni ha de imponer su criterio en si se puede o no organizar un evento que trasciende la labor docente en dicho colegio. En cualquier caso, la decisión es del propio centro.

Por otra parte, no se puede argumentar falta de colaboración, de cortesía, de ética o de educación, cuando de esos valores carece el principal promotor del escrito. Somos los primeros en solicitar colaboración, en intentar obrar con ética, y cortesía, pero lo que no se puede pretender pedir a los demás son valores de los que ha demostrado carecer quien promueve dicho comunicado en repetidas ocasiones tanto públicamente, bien privadamente, y de ello son testigos los demás clubs de Ourense.

Siendo prudentes y mesurados, vamos a hacer un ejercicio de reflexión sobre lo ocurrido, y por lo tanto, pedimos disculpas a la comunidad ajedrecística por haber dado pié a que esta manifestación tan vil por parte de quien o quienes la promovieron haya traspasado la esfera de lo privado. No ha sido por nuestra voluntad. Nos limitaremos a contestar más en detalle a quien lo merece.

Nos alegramos de que Xadrez Ourense tenga el reconocimiento por su labor formativa de la Xunta, por sus éxitos deportivos y labor organizativa. Por esa parte, no tenemos ningún problema. Pero, sin embargo, por la parte que se manifiesta en el comunicado que tiene que ver con lo que todo el mundo puede intuir haciendo un pequeño ejercicio de reflexión no estamos de acuerdo ni aceptamos.

Lo único que pretendemos es seguir con nuestra labor formadora y organizadora, y estamos dispuesto a aceptar las críticas, pero rogamos a quien quiera transmitírnoslas, lo haga privadamente, a través de nuestro correo (xadrezasburgas@gmail.com) bien a través de nuestro buzón de quejas.

Afortunadamente, somos muchos más de quienes en el escrito se atribuyen ser profesionales sugiriendo que los demás no lo son. Al menos somos casi otros tanto (empezando por los ocho que firmamos este escrito), con estatus diversos, sin nombrar a aquellos que pertenecen a otros clubs que no del Xadrez Ourense, si es que se nos admite este criterio.

El ajedrez en Ourense es un bien de todos, de los que forman, de los que colaboran, de los que participan, de los que patrocinan, de los que compiten, de los que juegan, de los que se divierten... de los que acompañan, de los que informan... y de los que...

El ajedrez en Ourense es mucho más que Club Xadrez Ourense y mucho más que los criterios que pretende imponer, mucho más que las polémicas que pretende públicamente alimentar. Nosotros seguiremos a lo nuestro. Que cada uno saque sus propias conclusiones

Ourense, a 17 de xuño do 2024

María Julia Garcia Arcos (Presidenta del Club Xadrez As Burgas)

José Rivela Rivela (Vicepresidente del Club Xadrez As Burgas)

Manuel Angel Garcia Fernandez (Director de la Escuela Xadrez As Burgas, Instructor Fide, Árbitro Fide)

Edel Alejandro Garcia Alvarez (Licenciado en artes plásticas)

Keylin Becerra Licor (Licenciada en educación física, especialidad en ajedrez)

Lazaro Galguera Reyes (Maestro Nacional Cubano de ajedrez)

Xiana Garcia Arcos (Graduada en Educación Física, Master en Gestión Deportiva)

Anxo Garcia Arcos (Graduado en lenguas modernas, Master en profesorado, monitor de tempo libre y Monitor Autonómico de Xadrez)